

Вступительное слово Главного редактора

Уважаемые коллеги!

Вашему вниманию представлен второй номер за 2018 год международного научного рецензируемого журнала «**Информация и инновации**». Работая над нашим журналом, мы основываемся на том, что формирование и развитие глобального информационного пространства в современном мире является важнейшим элементом научного, экономического и социального прогресса. Развитие национальных информационных систем, формирование региональной и глобальной информационной инфраструктуры должны получить правовое регулирование и соответствовать принятым стандартам и этическим нормам. В этой связи пространство журнала открыто для обсуждения существующих в этой сфере проблем, а также методов и подходов к их решению, обмена опытом специалистов различных стран.

В то время, как большинство научных журналов, стараясь объять как можно более широкую аудиторию, становятся все более мультидисциплинарными, официальное издание МЦНТИ сохраняет акцент на освещении вопросов, связанных с обеспечением возможности максимально свободного получения открытой научной информации и знаний из глобальных, национальных и локальных источников, процессом создания требуемого контента, построением информационной инфраструктуры, ставя перед собой задачу формирования международного экспертного сообщества.

Редакционный совет и Комитет Полномочных Представителей Международного центра научной и технической информации, поставив перед собой амбициозную цель — сделать официальный журнал узнаваемым и востребованным ведущими мировыми специалистами — последовательно решают непростые задачи на пути к достижению этой цели. Мы продолжаем серьезную работу по привлечению авторов из разных стран по ведущим тематикам журнала для опубликования новейших научных достижений и обеспечения высокого качества издаваемых материалов. Для экспертизы поступающих в редакцию материалов, мы привлекаем в качестве экспертов и рецензентов известных ученых из стран-членов МЦНТИ, включая Россию, а также из других стран. С первого номера 2018 г. каждой статье журнала присваивается код DOI (Digital Object Identifier), что расширяет возможности позиционирования каждой статьи в электронной среде.

Ставя целью включить журнал в международные индексы научного цитирования Web of Science Core Collection (WoS CC) и Scopus, редакция соответствующим образом актуализирует Редакционную политику журнала. В качестве основных целей выдвинуты:

- изучение и распространение мирового опыта и лучших практик управления деятельностью в сфере производства и потребления научной и технической информации, сбора и классификации знаний, а также обеспечение максимально благоприятных и комфортных условий доступа к ним со стороны научного сообщества;
- обзор и анализ деятельности библиотек, центров научной и технической информации, хранилищ и репозиторий информации, а также существующих нормативно-правовых актов, материальных, управленческих и иных ресурсов, включая формы поддержки национальных правительств;
- содействие становлению лидирующих позиций стран-участниц МЦНТИ в области теории и практики информационных систем, развития инновационной экономики;
- обсуждение вопросов методологии создания и использования инструментов объективной оценки эффективности и результативности исследовательской деятельности, включая наукометрические и библиометрические индикаторы, а также правил и рамок их применения;
- создание широкодоступного информационного поля для специалистов, разных стран, расширение сферы профессионального диалога для исследователей, работающих в этих и смежных областях науки;
- привлечение перспективных молодых специалистов к научной работе над проектами в сфере информатики, информационных систем и процессов, становления информационного общества, инновационного развития экономик стран;
- ознакомление читателей с передовым мировым опытом внедрения научных разработок в указанных областях знаний.

В заключении отмечу, что географическое расширение аудитории наших читателей и авторов является одним из главных приоритетов в нашей работе. Мы приглашаем к сотрудничеству всех заинтересованных лиц и будем признательны за содействие нам в решении этих вопросов.

С уважением,

Е. Угринович
Главный редактор,
Генеральный директор МЦНТИ

Editor-in-Chief introductory remark

Dear colleagues!

An issue 2018-2 of the international scientific peer-reviewed journal "Information and Innovations" is presented for your attention. While working on it we deliberate that building and development of the global information environment of the modern society is an essential element for scientific, economic and social progress. Development of national information systems, regional and global information infrastructure must rely on legal regulation and conform to the standards and ethics. In this connection, the floor of the journal is available for discussion of existing sectorial problems, techniques and approaches to their solution, as well as exchange of best practices among experts from different countries.

While the majority of scientific journals encourage their more multidisciplinary nature in order to spread out their audience the most possible scale, the official bulletin of ICSTI keeps its focus on covering issues related to enabling the most favorable access to open scientific information and knowledge from global, national and local sources, on processes of creating the required content, building the information infrastructure, creating the international expert community as a principal objective of our activities.

The journal Editorial Board and Committee of Plenipotentiary Representatives of the International Centre for Scientific and Technical Information, aiming the ambitious goal to make the journal noticeable and popular within the world's leading experts, step by step consistently addresses and tackles existing issues on this way. We continue thoughtful work to attract authors from different countries to cover the key topics of the journal with submitting the most recent scientific results while ensuring the highest quality of publishing materials. Peer-review of submitting materials is performed by prominent experts and scientists from ICSTI member-countries, including Russia, and beyond. Each journal's article starting since 2018 has DOI code (Digital Object Identifier) that enhances its positioning in digital media.

Aiming at ensuring presence of the journal in international science citation indexes like Web of Science Core Collection and Scopus, the Editorial Board respectively keeps updating the journal editorial policy. Its key objectives are as following:

- study and dissemination of international experience and best practices of handling the production and usage of scientific and technical information, knowledge collecting and classifying, as well as providing the most favorable and comfortable terms for access by the scientific community;
- review and analysis of activities of libraries, centers of scientific and technical information, repositories of information, as well as existing regulations, resources, management and other capacities, including different means of support by national governments;
- promote capacity building of ICSTI member countries in the field of theory and practice of information systems and the development of an innovative economy;
- discuss methodologies of developing and implementing of tools to evaluate the efficiency and impact of research activities, including bibliometrics and scientometrics indicators, as well as guidelines and scope of their application;
- create a wide-ranging informational environment for specialists from different countries to support the development of professional dialogue between researchers working in abovementioned and related areas of science;
- attract promising young professionals to the scientific project activities in the field of computer science, information systems and processes, structuring the information society for innovative development of national economies;
- inform readers with the best practices of implementation of scientific and practical results in these areas of knowledge.

In conclusion, I would like to note that the expansion of geography both of our readers and authors is one of the highest priorities in our efforts. We invite to cooperation all concerned and interested stakeholders and will be grateful for any support in addressing these tasks.

Sincerely yours,

Evgeny Ugrinovich
Editor-in Chief,
ICSTI Director General